

ORACIÓN

Dios de todo poder y misericordia, que infundiste tu fuerza a la Beata Sofía Ximénez para que pudiera soportar el dolor del martirio, concede a los que hoy celebramos su victoria pelear el combate de la fe.

Te rogamos que su intercesión nos ayude a soportar por tu amor la adversidad, a vivir defendidos de los engaños del enemigo y a caminar con valentía hacia ti, fuente de toda vida.

Por Jesucristo nuestro Señor.

PARROQUIA SAN NICOLÁS

23 DE SEPTIEMBRE



BEATA SOFÍA XIMÉNEZ XIMÉNEZ

Viuda, madre de familia. Martirizada junto a su hijo, con su hermana Purificación, religiosa Carmelita de Vedruna y con otra hermana de la misma congregación .

Valencia, 15-X-1876 + Paterna, 23-IX-1936

Nació en Valencia el 15 de octubre de 1876, hija de Juan y Sofía. En 1905 contrajo matrimonio en Valencia con Carlos del Río que había quedado viudo con tres hijos muy pequeños: María Josefa, Carlos y María. Del matrimonio de este con Sofía nacieron cuatro hijos.

Entre 1916 y 1927 trabajó con mucho entusiasmo en calidad de secretaria el Apostolado de la Clase Obrera que las Damas Catequistas tenían en Toledo.

También en Toledo fue, en aquellos años, presidenta de la Asociación de la Milagrosa y Visita Domiciliaria, pues era muy devota de la Virgen de la Medalla Milagrosa e infatigable difusora de esta devoción.

Su marido falleció en Toledo en 1927 y Sofía se trasladó a vivir a Valencia con Luis, el único hijo soltero que le quedaba y que tenía una discapacidad psíquica.

Muy limosnera y caritativa, ayudaba de forma especial a los pobres, a quienes visitaba casi diariamente, sobre todo a través del ropero de su Parroquia de San Nicolás. Contribuyó a legalizar muchas uniones conyugales y a procurar el bautismo a muchos niños.

Tuvo que luchar mucho para salir adelante, porque en su vida se enfrentó a muchos problemas familiares.

Vivió auténticamente su vocación laical, tratando de impregnar de espíritu evangélico las realidades temporales en las cuales vivió su condición de mujer, esposa y madre.

Cuando llegó la revolución de 1936, expuso su vida al acoger en su casa a religiosas perseguidas. Iba a las checas a llevar alimentos a personas detenidas e intentaba que pudieran salir de la cárcel.

Al ser detenida, hizo seña de despedida señalando al cielo. Los milicianos hicieron levantar de la cama al hijo Luis, que estaba con fiebre muy alta y a empujones lo metieron en una camioneta junto a su madre. Este hijo tenía una minusvalía psíquica debido a una parálisis infantil. Cuando iban camino del martirio, este se tiró de la camioneta, rompiéndose una pierna y haciéndose muchas heridas, pero los milicianos volvieron a meterlo en la camioneta, aunque estaba malherido, y lo fusilaron antes que a su madre, en Paterna el 23 de septiembre de 1936. También fue asesinada en el mismo momento su hermana religiosa carmelita y su hijastra María Josefa.

Durante el trayecto fueron todos rezando y dando gracias a Dios, porque les concedía el don del martirio, que coronaba una vida de entrega total a Cristo y a la Iglesia.

Fue beatificada por San Juan Pablo II en Roma el 11 de marzo de 2001. Sus restos mortales fueron solemnemente inhumados en la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús de la Parroquia de San Nicolás de Valencia.